

Saxum, en Terre Sainte

Saint Josémaria avait souhaité visiter la Terre Sainte, sur les traces de Jésus-Christ. Il ne put pas combler ce vœu que le bienheureux Alvaro del Portillo réalisa à sa place. L'Association for Cultural Interchange et la Fondation Saxum ont mis en route un projet dont des milliers de personnes pourront profiter.

05/12/2014

Saint Josémaria Escrivá de Balaguer, fondateur de l'Opus Dei, avait toujours souhaité aller en Terre Sainte pour y vivre sur les traces de Jésus-Christ. « Il désirait ardemment aller en Terre Sainte. Il avait toujours prié comme un personnage de l'Évangile de plus, en retenant le moindre détail, mais comme il n'y était jamais allé, il recréa ces paysages de son mieux, au gré de ses études et de ses lectures » (Alvaro del Portillo).

Il avait transmis le désir d'aller en Terre Sainte à tous ses enfants spirituels de l'Opus Dei, à leurs familles, à leurs amis et il aurait aimé que tous aient la chance de pouvoir « prier, s'agenouiller et baiser le sol que Jésus foulâ en son temps », ajoute le bienheureux Alvaro del Portillo.

En 1994, le bienheureux Alvaro del Portillo, le plus proche collaborateur

de saint Josémaria et son premier successeur, fit un pèlerinage en Terre Sainte en action de grâces. Le 23 mars, quelques heures après son retour à Rome, Dieu l'appela à sa présence. Ce fut donc à Jérusalem, Il en l'église du Cénacle (ad Coenaculum), qu'il dit sa dernière messe.

En 1994, encouragés par le vœu de saint Josémaria et en mémoire du bienheureux Alvaro del Portillo, des fidèles de l'Opus Dei, avec des coopérateurs et des amis, ont commencé à chercher un terrain où bâtir un centre de rencontres et de ressources multimédia en Terre Sainte.

Ils l'appelleraient Saxum puisque dès 1939 saint Josémaria avait ainsi surnommé Alvaro del Portillo. Saxum, en latin veut dire roc et don Alvaro l'était pour sa fidélité et sa force d'âme. Les promoteurs de ce

projet souhaitaient ainsi montrer leur reconnaissance au bienheureux Alvaro del Portillo pour sa vie de service à l'Église.

En 1995, the Association for Cultural Interchange Inc. s'engagea à chercher un lieu pour réaliser le projet Saxum dont le chantier a démarré en 2013. Ce lieu va permettre à des personnes du monde entier de se sentir chez elles en Terre Sainte, grâce aux moyens spirituels, aux enseignements et aux ressources bibliques essentielles pour approfondir les Évangiles. Elles seront ainsi préparées à rencontrer profondément le Christ avec un changement qui transformera leur vie.

L'objectif global du Projet Saxum en Israël est de permettre aux pèlerins du monde entier de mieux connaître l'Histoire du Peuple d'Israël sous tous ses aspects.

“Alors leurs yeux s’ouvrirent et ils le reconnurent, mais Il disparut à leurs yeux. Ils se dirent l’un à l’autre : Notre cœur n’était-il pas brûlant en nous lorsqu’il nous parlait sur le chemin et qu’Il nous expliquait les Écritures ? » (Lc 24, 31-32). Ces propos des disciples ont inspiré les trois volets que Saxum compte ouvrir pour les visiteurs:

- L’expérience d’une rencontre personnelle avec le Christ vivant — “notre cœur était brûlant” — sur ses traces, en ces Lieux Saints.
- L’enrichissement de leur prière — “il nous parlait en chemin” — en leur apprenant à vivre au cœur des scènes de l’Évangile.
- L’étude de la Bible et de son contexte — « Il nous expliquait les Écritures » — pour approfondir la Parole révélée.

Cette vidéo nous permet de voir l'état actuel du chantier Saxum:

Pour d'autres informations sur le projet et sur la façon d'y collaborer, visitez www.saxum.org

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-be/article/saxum-en-terre-sainte/> (20/01/2026)